

Schachverband Südwestfalen – Protokoll Jugendtag 2024

Datum: 25.05.2024

Ort: Genkeler Str. 24, 58540 Meinerzhagen

Protokoll: Ratho Rahs

TOP 1: Begrüßung

Eric Wortmann eröffnet die Sitzung um 12.03 Uhr und begrüßt alle Anwesenden.

TOP 2: Feststellung der Stimmberechtigung

Stimmen der Bezirke 5, Stimmen des Vorstands 3. Stimmzahl gesamt: 8

TOP 3: Berichte des Jugendvorstandes

Kadertrainer: Liegt schriftlich vor, siehe Anhang.

Jugendsprecherin: Nichts Nennenswertes zu berichten.

Jugendspielleiter Mannschaft: Der Betrieb der Liga lief Großteiles reibungslos, leider sind gerade durch Plettenberg viele Spiele ausgefallen, da es aber die erste Saison komplett nach Corona war und wir froh waren überhaupt mit acht Mannschaften zu spielen, haben wir keine Strafen erteilt und waren nachsichtiger mit den Meldefristen, dass wir sich aber kommende Saison ändern. Aufgestiegen ist die Mannschaft aus Menden, Absteiger gab es keine, allerdings kommen die 1. Jugendmannschaften von MSHS und Plettenberg aus der NRW Jugendliga Ost runter. Die Jugendmannschaftsmeisterschaften haben im Januar in Plettenberg stattgefunden unter der Leitung von Eric Wortmann, es nahmen 7 Mannschaften teil. In Der U14 waren es vier und der in U16 drei. Die U14 gewann Hemer, der zweite Qualiplatz ging an Drolshagen. In der U16 gewann Plettenberg und der zweite Qualiplatz ging an Halver Schalksmühle.

Jugendwart: Sowohl die VJEM der u10-u12 und der u14-u18 liefen ganz gut. Allerdings war die Unterkunft und die Spielbedingungen in Hachen deutlich schlechter als erwartet. Der Spielsaal war klein und generell die Unterbringung im Dorf der Sportschule nicht so gut. Eine Option, die tendenziell besser wäre, wäre die Unterbringung in der Sportschule selbst, dort bekommt man aber ohne zwei drei Jahre vorher zu buchen nichts. Wir werden wohl tendenziell für das nächste Jahr etwas anderes suchen müssen. Alexander Kratz, der neue Spielleiter für die NRW JEM, hat einen Spielleiterbeschluss gefasst, durch den unser bisheriger Verbandsjugendeinzel Spieltermin Anfang der Osterferien nicht mehr möglich wäre. Das Ganze ist noch kein Thema für die kommende Saison, allerdings langfristig ein Problem, sollten wir kein Kompromiss mit ihm finden können, bleibt uns auf kurz oder lang leider nichts anders übrig als am ersten Jahnurwochenende zu spielen. Wir möchten gerne das der Jugendvorstand auch länger so jung bleibt, daher möchten wir unsere Jugendlichen fördern, Marlene soll am besten zusammen mit ein paar Jugendlichen zu einem Regionalen Schiedsrichter Lehrgang fahren, damit sie besser bei Turnieren und auch in ihren Vereinen

Unterstützen können. Ich werde wahrscheinlich nächstes Jahr als Jugendwart zurücktreten und nur noch Spielleiter Einzel machen, da Beruflich in den nächsten Jahren viel ansteht, wodurch es zeitlich einfach schwierig wird. Langfristig ist dann der Plan immer mehr in den Hintergrund zu rücken und somit neue Leute in den Vorstand zu holen. Ratho und ich haben angefangen die Jugendspielordnung komplett neu zu schreiben, da vieles fehlt oder mangelhaft formuliert ist, wir lassen und da vor allem aus Nieder- und Mittelrhein inspirieren. Dazu dann mehr auf dem Jugendtag nächstes Jahr. Da ich dieses Jahr auf NRW leider nicht dabei war, würde ich den Bericht einmal an Eni abgeben.

Eni zu NRW: NRW dieses Jahr verlief ruhig, wir sind ja eh einer der kleinen und Spielstärke schwächeren Verbände dem entsprechend gibt es hier gerade sportlich wenig zu berichten. Sehr gefreut hat uns das Max Lutze NRW U16 Vize Meister wurde und aktuell auch auf den Deutschen vorne mitspielt.

TOP 4:

Anträge

Antrag 1: Einstimmig angenommen

Antrag 2: Einstimmig angenommen

Antrag 3: Vom Vorstand zurückgezogen, da er etwas überzogen war.

Antrag 4: Einstimmig angenommen

Antrag 5: Einstimmig angenommen

Antrag 6: Einstimmig angenommen bei vier Enthaltungen

Antrag 7: Einstimmig angenommen

TOP 5:

Wahlen

Jugendspielleiter Mannschaft: Ratho RaHS wird bei einer Enthaltung wieder gewählt.

Jugendspielleiter Einzel: Eric Wortmann wird bei einer Enthaltung gewählt.

Jugendsprecherin: Marlene Fondacaro wird einstimmig wieder gewählt.

TOP 6 & 7:

Jugendetat 2024 & 2025

Etat wird zur Kenntnis genommen, Abstimmung findet im Verbandskongress statt.

TOP 8:

Saison 24/25

Die VJEM u10 & u12 findet am 18.01.2025 voraussichtlich in Brilon statt und die der großen voraussichtlich wie gewohnt am ersten Osterferien Wochenende. Die JMM findet am 22.02.2025 in Schalksmühle statt.

TOP 9:

Es wurden noch ein paar Pokale verteilt.

Eric Wortmann beendet den Jugendtag um 13.55 Uhr.

Anhang;

Bericht der Kadertrainer:innen zum Jugendtag der SJSWF am 25.05.2024

Das letzte Kadertraining fand am 09.03.2024 in Hemer statt. Es waren nur 7 Jugendliche da, was unter unseren Erwartungen lag. Es war nicht einmal so, dass wir viele Absagen bekommen haben, sondern ungefähr die Hälfte der Eingeladenen hat sich nicht zurückgemeldet. Trotzdem hatten wir vom Training her einen erfolgreichen Tag und den Gästen schien es auch gut gefallen zu haben.

Ein weiteres Kadertraining fand am 25.11.2023 statt. Für den Tag können wir Ähnliches berichten, wobei 11 Jugendliche erschienen sind.

Abgesehen davon haben wir den Verband bei den Jugendeinzelmeisterschaften auf unserer und auf NRW-Ebene unterstützt. Dabei war zu beobachten, dass vor allem die zum Kadertraining eingeladenen Spieler:innen gut abgeschnitten haben. Mit Max Lutze hat der Verband mal wieder einen NRW-Vizemeister bekommen.

Abgesehen davon möchte ich, Moritz, euch darüber informieren, dass ich mich beim nächsten Jugendtag nicht noch einmal für ein Amt aufstellen lasse. Ich werde zu diesem Zeitpunkt an meiner Masterarbeit sitzen und danach voraussichtlich in die Berufswelt starten. Ich schließe noch nicht aus, bei der nachfolgenden Wahl wieder zu kandidieren.

Auch ich, Valerija, werde mich nächstes Jahr nicht noch einmal wählen lassen. Ich habe dann Abschlussprüfungen und möchte mich darauf konzentrieren.

Mit freundlichen Grüßen

Moritz und Valerija